## Tener una mascota es una responsabilidad



A veces, pasear por nuestras calles se convierte en un espectáculo lamentable al tener que ir esquivando los excrementos de perros. Tener una mascota exige responsabilidad, no sólo hacia el animal, sino también hacia el resto de las personas que viven en nuestro entorno.

El perro no es el culpable de la suciedad que supone defecar en la calle, el culpable es el dueño del perro que al no recogerla se comporta como alguien falto de civismo y respeto hacia los demás.

### Los graves problemas que provocan un comportamiento incívico

En nuestra ciudad existen censados 7.012 perros. Además calculamos que unos 5.000 están aún por censar. Con estos datos alrededor de 1.500 kilos de excrementos de perros se vierten diariamente en nuestra ciudad. La mayor parte de estos residuos se quedan esparcidos indiscriminadamente en nuestras calles, plazas y parques. Sólo un 20% de estos residuos son recogidos por sus dueños o paseadores.

Los dueños de los perros debemos ser conscientes de la falta de respeto que supone dejar las deposiciones de nuestros animales en la vía y espacios públicos:

- 1º Por la agresión estética para la ciudad y el medioambiente y los malos olores.
- 2º Por el riesgo de resbalones y caídas y sus posibles consecuencias.
- 3º Por el peligro de las enfermedades que pueden transmitir

Esta situación es peligrosa por potenciar la presencia de zoonosis, es decir de enfermedades que pueden transmitirse desde los animales a las personas.



### Zoonosis parasitarias

Las enfermedades que se transmiten de los animales a las personas, reciben el nombre de zoonosis.

Las lombrices intestinales constituyen un problema sanitario por el hecho de que



Las lombrices intestinales constituyen un problema sanitario por el hecho de que todavía hay poca gente concienciada de que debe recoger los excrementos de sus perros.

En las heces se encuentran los huevos de estos parásitos, y por lo tanto son fuente de contagio para otros animales y/o personas que entran en contacto con ellas en nuestras calles y parques.

Los problemas que pueden ocasionar en las personas son muy variados: de especial importancia son las lesiones oculares, cutáneas, hepáticas o neurológicas causadas por las llamadas "larvas migrans".

Los excrementos de perros son también una reserva de otro parásito unicelular microscópico llamado "giarda dudodenalis", un frecuente agente productor de diarreas en niños y adultos, así como de ciertas bacterias enteropatógenas llamadas "salmonellas".

## ¿Cómo nos podemos contaminar?

Todos alguna vez hemos observado que los perros muestran especial predilección por husmear y en muchos casos comer excrementos.

Los niños cuando juegan, en forma activa o pasiva, arrastran, remueven y tocan aceras, arena y césped contaminado por excrementos de perros y luego se llevan las manos a la boca.

Los adultos podemos llevar a nuestros hogares esas infecciones en las suelas de nuestros zapa-



### Los excrementos no son abono

El excremento del animal doméstico debe recogerse tanto si defeca en pavimento o acera como si lo realiza en jardin o parque.

Para que la materia orgánica se descomponga y se transforme en algo beneficiosa para la tierra es necesario mucho tiempo y la acción de hongos, bacterias, lombrices e insectos.

En el proceso de descomposición las heces continúan siendo infecciosas pudiendo provocar la presencia de zoonosis.



#### Ordenanza

La "Ordenanza de la Limpieza Pública y Gestión Municipal de Residuos Urbanos para el término Municipal de Vélez-Málaga" en su artículo 28 establece: "Los propietarios o tenedores de los animales deberán, de forma inmediata, retirar y recoger los excrementos que estos realicen en la vía pública, debiendo igualmente, proceder a la limpieza de la zona que hubiesen ensuciado."

En la misma se establece un régimen sancionador para los infractores de 90 a 300 euros y que puede ascender hasta 600 euros en caso de reincidencia.



#### La Solución

No debemos olvidar que nosotros, nuestros hijos y nuestras propias mascotas pueden ser las victimas propicias de muchos indeseables elementos microscópicos presentes en la materia fecal.

Está claro que la responsabilidad no corre por cuenta de los inocentes perros, sino de sus amos, y que si cuando paseamos por las calles de nuestra ciudad nos encontramos con este lamentable espectáculo, no es sino culpa de las personas que tienen perros y no piensan en sus conciudadanos.



La solución es que cada dueño o paseador del perro recoja los excrementos de sus perros.

LLeve bolsas desechables cuando saque a pasear a su mascota para recoger los desechos y eliminarlos de forma correcta

# Teléfono gratuito del servicio de limpieza

# 900 702 703



Más información en la delegación de limpieza del Ayuntamiento de Vélez-Málaga



www.ayto-velezmalaga.es

C/ Campillo s/n. 29700 Vélez-Málaga

DE TU MASCOTA

Delegación de Limpieza Teléfono: 952 50 40 42

EL QUE MÁS LIMPIO SINO...

